



Newsletter Juli 2021

Liebe Leserinnen und Leser

Kurz vor der Sommerpause machen wir Sie auf wichtige Entwicklungen und geplante Aktivitäten im Bereich der Palliative Care aufmerksam.

Wir wünschen Ihnen sonnige und entspannte Sommertage.

Ihr Team von Palliativ Luzern



Palliativ Luzern

Entwicklungen Spezialisierter Mobiler Palliative-Care-Dienst SMPCD

Wir konnten am 22. Juni 2021 zur ersten Projektinformation einladen und freuen uns, dass viele Institutionen und Fachpersonen interessiert und bereit sind, uns aktiv in der Projektarbeit zu unterstützen. Die Präsentation und einige Impressionen des Anlasses sind hier einsehbar.

[Weitere Informationen](#)

Regionale Palliative-Care-Netzwerke im Kanton Luzern

Für Freitag, 22. Oktober 2021 organisieren wir die erste Plattformveranstaltung der bestehenden kantonalen Palliativnetzwerke. Weitere Informationen folgen.

Sommerpause

Die Informations- und Beratungsstelle ist vom 2. bis 15. August 2021 geschlossen. Für Notfälle ist ein Hintergrunddienst eingerichtet.



Für Sie gelesen

Für eine angemessene Finanzierung der Palliative Care

Nach dem Ständerat hat der Nationalrat die Motion "Für eine angemessene Finanzierung der Palliative Care" am 16. Juni 2021 angenommen. Damit sollen die notwendigen gesetzlichen Grundlagen geschaffen werden, damit die Finanzierung einer bedarfsgerechten Behandlung und Betreuung aller unheilbar kranken Menschen und Menschen am Lebensende in allen Versorgungsbereichen und -settings gewährleistet ist.

[Weitere Informationen](#)

Palliative Care und COVID-19-Pandemie: Erste Erkenntnisse

Im Auftrag des Bundesamtes für Gesundheit (BAG) hat palliative.ch analysiert, welche Faktoren dazu geführt haben, dass Fachpersonen der spezialisierten Palliative Care in die Versorgung der Covid-19-Patientinnen und -Patienten involviert wurden. Die Studienergebnisse zeigen Handlungsbedarf in verschiedenen Bereichen.

[Weitere Informationen](#)

Analyse der Situation von älteren Menschen und Menschen in Institutionen in der COVID-19-Pandemie

Das Büro INFRAS hat im Auftrag des BAG die Auswirkungen der Pandemie auf ältere Menschen und hilfebedürftige Personen, die zu Hause, in Alters-, Pflege- und Betreuungsinstitutionen leben, untersucht. Die Ergebnisse sollen dazu beitragen, Lehren aus der Corona-Krise zu ziehen, um besser auf zukünftige Pandemien vorbereitet zu sein.

[Weitere Informationen](#)

Neue SAMW-Richtlinien «Reanimationsmassnahmen»

Die Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften (SAMW) hat ihre Richtlinien im Falle eines Herz-Kreislauf-Stillstandes überarbeitet. Die neuen Richtlinien bieten medizinischen Fachpersonen Empfehlungen zum Vorgehen in unterschiedlichen Situationen und geben Hilfestellungen für das Gespräch über Reanimationsmassnahmen mit Betroffenen und Angehörigen.

[Weitere Informationen](#)

Hausbesuche nehmen ab

Eine Studie des Instituts für Hausarztmedizin der Universität Zürich zeigt, dass die Zahl der Hausbesuche durch Hausärztinnen und Hausärzte trotz steigender Zahl gebrechlicher und älterer Patientinnen und Patienten in den

letzten Jahren in der Schweiz abgenommen hat. Zu den möglichen Gründen zählen Zeitdruck, ungenügendes Entgelt, fehlende Ausrüstung, aber auch bessere Transportmöglichkeiten und die Anwendung der Telemedizin.

[Weitere Informationen](#)

Vorsorgeauftrag weniger bekannt als Patientenverfügung

Dies geht aus einer repräsentativen Befragung, welche das Forschungsinstitut gfs-zürich im Auftrag von Pro Senectute Schweiz kürzlich durchgeführt hat.

[Weitere Informationen](#)

Betreuungsurlaub für Eltern schwer kranker Kinder

Eltern erhalten ab dem 1. Juli 2021 einen 14-wöchigen Betreuungsurlaub, wenn sie ihr gesundheitlich schwer beeinträchtigtes Kind betreuen und deswegen ihre Erwerbstätigkeit unterbrechen müssen. Angaben über die Grundlagen und das Vorgehen für eine Anmeldung sind unter folgendem Link ersichtlich.

[Weitere Informationen](#)

Musiktherapie für Palliativpatientinnen und -patienten

Eine Studie aus Deutschland hat die Wirksamkeit einer biographischen Musik-Intervention bei unheilbar kranken Patientinnen und Patienten demonstriert.

[Weitere Informationen](#)



Veranstaltungen

Schmerz lass nach...

Palliative Bern und das Universitäre Zentrum für Palliative Care des Inselspitals Bern organisieren am 19. August 2021 eine interdisziplinäre Tagung zum Thema.

[Weitere Informationen](#)

Pädiatrische Palliative Care

Die Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften ZHAW organisiert einen Kurs mit Schwerpunkt pflegerischen Kompetenzen zur interprofessionellen Gesprächsführung und Entscheidungsfindung in der pädiatrischen Palliative Care mit Beginn am 29. September 2021.

[Weitere Informationen](#)

Den Abschied gemeinsam gestalten

Am 27. August 2021 organisiert Lebensgrund Luzern einen Vertiefungstag für Fachpersonen, die trauernde Kinder und Jugendliche begleiten.

[Weitere Informationen](#)

Basiskurs Palliative Care Level A2

Die Spitex der Stadt Luzern organisiert einen 5-tägigen-Kurs mit Start am 27. August 2021.

[Weitere Informationen](#)

Vorsorge im Alter

Am 31. August 2021 findet eine Informationsveranstaltung von Pro Senectute Luzern zu diesem Thema statt.

[Weitere Informationen](#)

Onkologiepflege Fortbildung

Am 2. und 3. September 2021 organisieren die St.Gallen Oncology Conferences (SONK) und die Deutschsprachig-Europäische Schule für Onkologie (deso) eine Fortbildung unter dem Motto «Kompetenz und Passion».

[Weitere Informationen](#)

Wenn Männer die Trauer trifft

Am 17. September 2021 organisiert Lebensgrund Luzern einen Vertiefungstag für Männer in Abschied und Trauer.

[Weitere Informationen](#)

Einblick in das klinische Assessment

Am 22. September 2021 organisiert die Spitex der Stadt Luzern einen Kurs zum Thema für Pflegefachpersonen der spezialisierten Palliative Care.

[Weitere Informationen](#)

Die Gesundheitsversorgung, die Gesellschaft und die «Alten»

Am 23. September 2019 organisieren die Schweizerische Akademie der Geistes- und Sozialwissenschaften SAGW und die Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften SAMW eine online Podiumsdiskussion über die Frage, wie Altersbilder die Gesundheitsversorgung älterer Menschen beeinflussen.

[Weitere Informationen](#)

Gutes Alter für alle – eine öffentliche Aufgabe?

Am «Tag für pflegende und betreuende Angehörige» vom 29. Oktober 2021 organisieren das Netzwerk «Gutes Alter» und «Entlastungsdienst Schweiz» eine nationale Tagung.

[Weitere Informationen](#)

Nationaler Palliative-Care-Kongress

Vom 24. bis zum 25. November 2021 findet im Kongresshaus Biel der Nationale Kongress von palliative.ch statt.

[Weitere Informationen](#)

Herausgeber: Palliativ Luzern | info@palliativ-luzern.ch | www.palliativ-luzern.ch

Wenn Sie den Newsletter nicht erhalten möchten, so können Sie sich hier [abmelden](#).